



ぎなん

議会だより

第 50 号

令和5年3月議会
6月1日発行

ポカポカ陽気で
気持ちいいな!

目次

今回のピックアップ

予算特別委員会

・私は「ヨコ」にズームイン!! P2~3

・クローズアップ新年度予算 P4

総務住民・福祉土木 P6~7

常任委員会がチェック!

視察研修 P8~9

一般質問

ここが、聞きたい P10~17

まちの笑顔を紹介!

“VOICE” P18

ぎなん議会だよりは
Web上でも検索できます

ぎなんぎかいだより

検索

 マチイロ
まちを好きになるアプリ



一般会計 85億8,500万円

安心センター事業で予定を超えた場合は？

A (健康推進課長) :今年度は15名の入所を考えており、予定人員を超えた場合は想定していません。入所後に生活集団に馴染んできたと判断できれば保育園に切り替え、新しい児童の入所を進めていきたいと考えています。



渡邊 憲司 委員長

インフラ整備の優先順位は？

A (町長) :私と土木部職員がパトロールを行っています。単に私からの指示だけではなく、土木部職員との協議や現場の意見を踏まえて優先順位を定め、対処しています。



岩田 晴義 議員

骨髄移植ドナー助成金の利用状況は？

A (健康推進課長) :令和2年度に町民の骨髄移植提供が1件あり、町は14万円助成しました。(※上限は1日あたり2万円)これに県から町に1/2の7万円が補助されました。令和3・4年度の利用実績はありません。



櫻井 明 議員

コミバスの予測と今、対処すべきことは？

A (総合政策課長) :令和5年2月の1便当たりの平均利用者数は2.6人ですが、1年後の利用者数の予測は立てていません。公共交通計画では達成状況の評価として、利用者満足度アンケートを令和5年度に実施するとしています。



三宅 祐司 議員

道路交通安全施設整備事業は？

A (財政課長) :交通安全特別交付金(交通反則金を原資)は、昨年度より110万円の減額の予算計上ですが、町の交通安全対策費として752万1千円を計上し、町民の安全確保に努めていきます。



村山 博司 議員

私は「ココ」にズームイン!!

産後ケアの宿泊型はどこで実施か？

A (健康推進課長) :妊婦が多く利用する近隣の医療機関を含め、4~5か所を考えています。現時点で内諾を得ているのは、松波総合病院、永田産婦人科です。現在、岐阜市医師会を通じ、他に2か所を予定しています。



木下 美津子 副委員長

当年度予算から先送りや削られた事業は？

A (総務課長) :やらなければならない事業は先送りすることなく実施しております。その年度で完結しなくてもよい事業は年度計画を立て、財政負担の平準化を図っています。削られた事業は令和4年度以前からの要求で、住民票のコンビニ交付などがあります。



松原 浩二 議員

今後の子育て伴走型支援とは？

A (健康推進課長) :これまでの保健師によるアウトリーチ訪問を強化し、誰一人とりこぼさないようサポートできるよう取り組み、子育て世帯が孤立感を持つことがないように努めます。



後藤 友紀 議員

ふるさと納税を積極的に活用しては？

A (財政課長) :ふるさと納税の寄附金は不安定な財源であり、特定財源として寄附金が集まらなかった場合には事業抑制を余儀なくされます。そうすると寄付者の思いに応えられないことが起こり得るため、現時点では考えていません。



松本 暁大 議員

しまろを本気で浸透させていくか？

A (総合政策課長) :しまろのモチーフである伏屋の獅子芝居は、未来へ伝承すべき貴重な文化財です。総合政策課に留まらず、各課が機会を捉えておこなっていきます。



長谷川 淳 議員

3月定例会ではこんなことが決まりました

賛成=○ 反対=● (*議長は採決に加わりません)

案件	結果	岩田晴義	木下美津子	渡邊憲司	櫻井明	松原浩二	後藤友紀*	三宅祐司	松本暁大	村山博司	長谷川淳
承認第1号 専決処分の承認を求めることについて(令和4年度一般会計補正予算について)	承認	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第1号 岐南町内部組織設置条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第2号 岐南町定年前に退職する意思を有する職員の募集等に関する条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第3号 岐南町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第4号 岐南町長寿者祝金贈呈条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第5号 岐南町国民健康保険条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第6号 岐南町個人情報保護法施行条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第7号 岐南町個人情報保護審査会条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第8号 デジタル社会の形成を図るための関係法律の整備に関する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第9号 岐南町議会の個人情報の保護に関する条例について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第10号 令和4年度岐南町一般会計補正予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第11号 令和4年度岐南町国民健康保険特別会計補正予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第12号 令和4年度岐南町介護保険特別会計補正予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第13号 令和5年度岐南町一般会計予算について	可決	●	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第14号 令和5年度岐南町国民健康保険特別会計予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第15号 令和5年度岐南町介護保険特別会計予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第16号 令和5年度岐南町後期高齢者医療特別会計予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第17号 令和5年度羽島郡二町教育委員会特別会計予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第18号 令和5年度岐南町水道事業会計予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第19号 令和5年度岐南町下水道事業会計予算について	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第20号 工事請負契約の締結について(東小学校トイレ改修工事)	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
議案第21号 工事請負契約の締結について(西小学校(南舎)トイレ改修工事)	可決	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
同意第1号 教育長の任命同意について	同意	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
選第1号 岐南町選挙管理委員会委員の選挙について	選挙確定	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
選第2号 岐南町選挙管理委員会補充員の選挙について	選挙確定	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○
諮問第1号 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて	適任	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○

議案の詳細につきましては、岐南町ホームページ「提出議案」ページをご覧ください。

クローズアップ新年度予算

【令和5年度一般会計、特別会計予算が決定】

総額139億7327万円 前年度より減少

一般会計予算は、歳入歳出総額85億8500万円で前年度比4.5%の減少となった。本年度は、思いやりとふれあいの人を育むまちづくりとして「こども・子育て応援事業」、DXによるデジタルで身近につながる快適なまちの実現のため「DX推進計画」、安心安全な生活を実現するまちづくりとして「公共下水道(雨水)事業」など、必要なところには重点的に配分しながらも健全財政を堅持する「強くて優しいまちづくりの堅実予算」が計上された。

【出産・子育て応援事業 3946万円】

子育ての負担感・孤立感を軽減

妊娠期から出産・子育てまで一貫して身近で相談に応じ、様々なニーズに即した支援につなぐ、伴走型の相談支援の充実を図る。出産・子育て応援給付金と相談事業を一体的に実施することで、安心して出産・子育てできる体制を構築する。



【多機能型地域子ども安心センター事業 2559万円】

生活基盤と育成環境の安定化

認定こども園や保育園等で集団生活に馴染めず、保育が必要でありながら制度の狭間で行き場を失っている親子が多数在籍している。現行の通園療育ルームに加え、少人数クラスで個々に配慮した保育サービスを一体的に提供することで、子どもの健全な発達や社会性を身に付けるとともに、保護者の働く機会を確保する。



【AI(人工知能)を活用した特定健診受診率向上事業 375万円】

対象者の心理に合わせた受診勧奨

特定健診の受診率が伸び悩む中、若い世代の健康意識を向上させ、積極的に受診していただくことを目標に、AIを活用して対象者の性格に合わせた効果の高い受診勧奨を行う。



【岐南町・笠松町まちづくり調査研究業務 176万円】

既舎移転後の「まちづくり」に向けて

円城寺既舎の移転により、岐南町・笠松町にまたがる当該エリアの計画的な土地利用を図るため、JR新駅誘致とその周辺のまちづくりに向けた構想案・概算事業費マネジメント案の策定等、両町共同で調査研究を行う。



【公共下水道(雨水)事業 1738万円】

施設整備の目標を明確化する

都市化の進展等に伴う浸透面積の減少により、雨水の流出量が増え、下水道等にかかる負担が増加している。また、気候変動の影響による大雨によって、内水氾濫の発生リスクが増大している。降雨量の増加を見据え、計画降雨を公共下水道事業計画に定めることで浸水リスクの高い地域での整備を重点化するなど、事前防災の考えに基づく計画的な下水道整備を進める。



総務住民・福祉土木常任委員会がチェック!



町の仕事は様々な分野にわたっていることから、総務住民、福祉土木の2つの常任委員会を設置し、それぞれを分担しながら、審査を行っています。その審査過程で、委員からどんな指摘・要望があったのか、その一部をご紹介します。

総務住民

議案第1号 内部組織設置条例一部改正



Q1 デジタル推進室は、今後のペーパーレス化も考慮しているのか?

A1 そうです。すべてでDX推進化を図るためです。

Q2 課員は有資格者達か?

A2 そうです。「情報処理安定確保支援士」「ネットワークスペシャリスト」等、資格取得者のほかデジタル化を担う専門の内部若手職員で構成します。

議案第6号 個人情報保護法施行条例

Q1 過去3年間の実績と開示請求内容は?

A1 令和4年度は相続のための葬祭補助金関係4件、3年度は訴訟関係2件、2年度は登記関係4件でした。

Q2 個人情報保護は生存する個人と規定されるが、亡くなった方は個人情報保護対象外か?

A2 対象は生存する個人です。死者の情報は含まれません。但し、死者情報は同時に、遺族等の生存する個人が識別可能な場合には、開示請求ができます。

議案第7号 個人情報保護審査会条例 質疑なし

議案第8号 デジタル社会の形成を図るための関係法律と関係条例 質疑なし

福祉土木

議案第3号 国民健康保険税条例一部改正



Q1 令和5年度の保険料は、どの程度上がるのか?

A1 それほど大きな増額ではありません。

A2 高額所得の方々が後期高齢者医療へ移行されたので、その減額分を確保するためです。

Q2 なぜ上げるのか?

議案第4号 長寿者祝金贈呈条例一部改正

A1 現在の当町の高齢化率は22.3%。県は26%強です。今後当町も高齢者が増加します。

A2 児童福祉も高齢者福祉もすべて当町として、祝意を示す一つのツールと思っています。

A3 100歳が10万円なので105歳で3万円、110歳で5万円としました。明確な理由はありません。

Q1 高齢化の推移は?

Q2 長寿祝い金を廃止する町もある。新たに105歳・110歳を追加制定する経緯は?

Q3 105歳で3万円の理由は?

議案第5号 国民健康保険条例一部改正



A1 現在、出産費の全国平均は52万円程。岐阜県公立病院では40万円程です。出産育児一時金50万円との差額分があれば後日町から本人に渡されます。

Q1 引き上げられる出産育児一時金50万円の内容は?

予算特別委員長への質疑

予算特別委員会の委員長に対する質疑



1. コミュニティバスの利用促進
 2. やすらぎ苑の駐車場整備
 3. 带状疱疹、風疹、コロナワクチンの助成
 4. 多くなった商工会補助金
 5. 道路舗装整備の公正性
 6. 羽栗グラウンド整備計画
- 以上の6案件についての質疑はありましたか。

コミュニティバス利便性向上について以外の質疑はありませんでした。

※詳細は岐南町ホームページ「音声データ」ページをご確認ください。

一般会計予算案の討論

議案第13号 令和5年度一般会計予算に対する反対討論



私は委員会では賛成したが再考の結果、予算案に反対する。予算執行は優先順位を決めて行うべき。細かな検討もなくコミュニティバスの年間経費3600万円は認められない。

※詳細は岐南町ホームページ「音声データ」ページをご確認ください。



広報特別委員会視察 IN 全国町村議員会館 R5.2.14

町村議会広報クリニックで学ぶ！



令和5年2月14日、広報特別委員会に所属する5名の議員と事務局1名で、東京都千代田区にある全国町村議員会館で行われた町村議会広報クリニックに日帰りで参加してきました。当日の講師は、一般社団法人 埼玉県コミュニケーションセンター理事長の芳野政明氏。月刊「地方議会人」に議会広報クリニックの記事を掲載しておられ、また全国町村議会広報コンクールの審査員にもなられています。

まずは議会だよりの目的・意義の確認や、編集テクニックなどを学びました。その後、岐南町議会だよりの総評をしてもらいました。

町民であるフォトサポーターの写真を表紙に採用している点や一般質問のページに議会音声のQRコードを記載している点などを評価していただきました。反対に、横書きではなく縦書きにしたかどうか、定例会の議案のページの文字が多い、全体的にキャッチーな小見出しをつけることを意識してはどうかなどの改善点も指摘していただきました。

今回のクリニックに参加して、今後もっと町民の皆様に分かりやすい議会だよりを作成していこうと、委員会一同決意を固めました。



長泉町議会より 広報広聴常任委員会 視察来庁

令和5年2月1日、静岡県駿東郡長泉町議会から議会だよりの編集に携わる議員7名、事務局2名の皆様が視察に来られました。「ぎなん議会だよりの」編集方法について説明し、質疑応答を行い、交流を深めました。

今後も他議会との交流を深める中で議会だよりを研究し、魅力ある「ぎなん議会だよりの」作成に努めて参ります。



福祉土木常任委員会視察 IN 岐阜市 R5.1.30

道路損傷等通報システム
「ぎふしみちレポ」から学ぶ！



従来岐阜市の道路維持管理において、道路損傷をどのように把握していたかという点、職員や2台の道路パトロール車が発見するほかに、市民からの電話による情報提供が主でした。



しかしながら、市民は伝えたい情報があっても気軽に通報できないという課題があり、一方行政側も情報の詳細を確認するのに、場所の特定や状況の確認が難しいという課題がありました。そこで、市民の利便性と行政の効率性の向上を目的とした通報システムの構築を目指し、「ぎふしみちレポ」を導入することとなりました。



このシステムは、市民が見つけた道路の損傷等をスマートフォンを使って情報を投稿してもらうことで、市民と行政がつながり解決していく仕組みです。特筆すべき特徴は、位置情報と写真を送付することで細かな説明が不要であり、また24時間いつでも情報の投稿が可能なのが挙げられます。

今回の視察を終えて感じたことは、このシステムの構築には大して費用も時間も人手も掛からないことや、住民の方の情報が現在どのような状態なのか(対応済・対応中・保留など)もWEB上で簡単に公開できることが分かりました。早期の岐南町での導入が待たれます。



「いじが、聞きたい」 一般質問Q&A

7人の議員が
質問しました

一般質問とは、議員が町の事務の執行状況や将来に対する考え方などの報告や説明を町に求め、適切な町政運営を進めているか議員がチェックするものです。この議会だよりでは、議員本人が執筆(要約)したものを掲載しています。



▲一般質問の全容と会議録はこちら

目次

●村山博司……………	11	●長谷川淳……………	14	●木下美津子……………	17
◎岐南町地域福祉計画の検証		◎今こそ新たなにぎわいの創出を		◎発達性読み書き障害(ディスレクシア)の実態と対応	
◎岐南町社会福祉協議会の活動を 知ろう		◎積極的な移住促進のPRを		◎中学校の部活動地域移行に向けて	
◎認知症の方に寄り添うまちづくりを 目指して		●松原浩二……………	15		
●岩田晴義……………	12	◎羽栗グラウンドの活用方法は			
◎子育て支援策と小中一貫教育		◎学校施設の充実			
◎JR岐阜南駅を含めた厩舎跡地の 開発構想		◎排水路清掃活動			
●渡邊憲司……………	13	●櫻井 明……………	16		
◎保育の充実に向けて		◎スマートフォンを使った道路損傷 通報システムを導入されたい			
		◎令和5年度新規事業「にぎわいと新た な活力を生むまちづくり」を聞く			
		◎スクールロイヤー制度導入後の 活動と成果等の実際を聞く			



岐南町地域福祉計画 の検証

コロナ禍で見えてきた課題 部長 地域での孤独や孤立の問題

Q 地域を支える人づくりの推進に
ついても。

A (福祉部長) 住民が福祉を身
近に感じられるよう福祉活動
への参加の機会を作り、地域・学校・
職場等における福祉教育を推進し、
活動を担う人材を育成します。

Q 地域で支え合うしくみづくりの
推進については。

A (福祉部長) 地域福祉の活性
化のため自治会活動等の支援
をすると共に、住民同士の互助、

共助や、ボランティア活動を推進し
ていきます。

Q 福祉サービスを利用しやすいし
くみについては。

A (福祉部長) 住民が安心して
暮らせるよう情報提供や相
談、体制を充実させ、誰もが福祉
サービスを利用しやすい環境を整え
ていきます。

Q 誰もが安心して暮らせるまちづ
くりの推進については。

A (福祉部長) 生活課題を抱え
る人が孤立しない環境づくり
を目標とします。また地域福祉を
推進する担い手の確保も進めます。



みんなが安心して暮らせる
まちづくりを目指して

岐南町社会福祉協議会の 活動を知ろう

Q 町社会福祉協議会の認知度につ
いても。

A (福祉部長) 知名度が充分浸
透していない事が伺えるので、
町としても同協議会に多くの事業

を委託していることから、町社会福
祉協議会の活動の理解や参加、協
力等協調した広報活動を一層強化
します。

Q 町として今後社会福祉協議会
に委託したい事業は。

A (福祉部長) 今後新たな介護
事業の導入が予定される場
合、同協議会への委託や協働事業
も視野に展開していきます。

認知症の方に 寄り添うまちづくりを 目指して

Q 認知症の方の現状と推移につ
いても。

A (福祉部長) 認知症と診断さ
れている75才以上の方は令和
5年1月末現在372名であり、75歳
以上の約12%の方に認知症があり
ます。高齢化に伴い今後増加が
見込まれます。

Q 認知症の早期発見とその取り組
みについても。

A (福祉部長) 認知症の予備軍
である軽度認知障害を早期に
発見し生活習慣を改善する事で、
認知症の予防の啓発を図る事を目
的に保険年金課の窓口で、「脳いき
いき健康チェック」を実施していま
す。

Q 認知症の方の生きがいに繋がる
しくみについても。

A (福祉部長) 認知症の方が生
き生きと社会参加できる機会
を創出できるよう、医師や介護事
業者等で構成された「岐南町在宅
医療・介護連携推進協議会」の認
知症部会における協議テーマとし
て検討を進めます。

Q 地域や町民の方々と一緒に醸成
に向けた取り組みは。

A (福祉部長) 地域の中で認知
症に対する理解や知識を持つ
方を一人でも多く増やすため「認
知症サポーター養成講座」を設け
ています。また新たな取り組みと
して、「自宅」でできるテレビ体操
「認知症予防体操」を、岐南町公
式YouTubeチャンネルで動画配
信できるよう検討します。人生100
年時代を迎え、加齢と共に認知症
は誰にでも起こり得る可能性がある
ことから、地域全体で我が事とし
て踏まえ、認知症を抱えても、地
域で安心して暮らせる町づくりを目
指していきます。

認知症の予防に 良いとされる 拮抗体操



むらやま ひろし
村山 博司 議員



岩田 晴義 議員

子育て支援策と小中一貫教育

高校までの医療無料化 町長 検討していきたい

Q 高校まで医療費の無料化・第2子以降の保育料の完全無料化・0歳児の見守り訪問「おむつ定期便」使用済み紙おむつの保護者持ち帰りの廃止・こども食堂の校下に設置・小中一貫教育では、小学1年生から中学3年生までの9年間、全学年30人程度の少人数学級で、一人ひとりに応じたきめ細やかな学びを提供・病児保育施設の考え方は。

A (福祉部長) 高校までの子どもの医療費助成を行う自治体は増えており、県内では42市町

村のうち24市町が実施しており、国の責任のもとで恒久的な制度が確立されるよう、全国町村会等を通じて、国に働き掛けていきます。「保育無償化の適用拡大」は、国の結論を待ちたいと考えています。「使用済み紙おむつの保護者持ち帰りの廃止」につきましては、保育所等での使用済みおむつの処分に関する規定はないことから、施設によって対応は様々です。こども食堂の校下に設置は、東校区は岐南町社会福祉協議会と西校区は社会福祉法人登豊宅医療法人かがやきが、子ども食堂を運営しており、北校区には実施団体がなく、今後、子ども食堂の運営に意欲がある団体等に対し、子ども食堂運営支援事業費等補助金など必要な情報提供を行います。

「病児保育施設」について、子どもの急な発病でも保護者が安心して子どもを預けることができ、保護者の就労に不可欠な事業として認知されており引き続き、事業委託先の社会福祉法人豊誠会と協力し、制度の周知・普及に努めます。小中一貫教育は、本町においては、小中学校それぞれの学校での教育活動を進めており、円滑な接続をはじめ連携することは一定の効果を生むと考えており、9年間というス



子育て支援

JR岐阜南駅を含めた既舎跡地の開発構想

Q 令和5年度から検討される笠松町・岐南町にある既舎跡地の基本的考え方と、(仮称)岐阜南駅を誘致するための構想による税収増や、高齢者社会への対応を駅前開発に取り込むことはできないか。

A (総合政策部長) 令和5年度一般会計予算案に、新規事業として計上しました「岐南町・

笠松町まちづくり調査研究」まちづくり計画、言い換えれば、二町が抱える課題を整理し、二町で話し合いを始める前提となる基礎資料の作成を、専門的なノウハウを有する業者に、二町が共同で、委託しようとするもので「円城寺既舎の跡地利用」や、提言などに対しまして、お答えする段階ではありません。



円城寺既舎

保育の充実に向けて

2021年内閣府は全国の保育所や幼稚園などで子供が怪我をする事故が2347件あったと発表され、保育現場の慢性的な人材不足が、その原因だと言われています。昨今、「コロナ」による家庭環境の激変もあり、保育現場では、子供たちが集団行動や集団生活になじめず思わぬ行動にも対応し安全確保を工夫しながら保護者の皆さんと相談を重ね頑張っていると聞き及んでいます。

けやきの杜と北保育園統合 部長 けやきの杜と統合する

Q 北保育園は現在31人しか在籍しておらず、集団行動や集団生活の学びも薄くなってきており、子供たちの為にも統合し、けやきの杜、認定こども園に統合していくべきでは。

A (福祉部長) 例年、北保育園の入所希望が少ないのが現状であり、けやきの杜との統合に関する相談がありました。

その結果、私立保育園から認定こども園への利用ニーズの移行、集団保育を望む保護者の増加、保護者同士の交流機会の創出など、様々な観点から総合的に勘案し、次年度よりけやきの杜に通っていたく予定です。

発達支援が必要な園児育成 部長 発達支援児の通所事業を創設

Q もし、けやきの杜と北保育園を統合するならば、北保育園を病児病後児保育園の拠点にしたり、ADHD・ASDなどの発達障害児に運動療育による体力と協調性を養う拠点にしたりなど、北保育園で発達支援が必要な子供たちに健全な発達や社会性、そして教育もできる多目的保育事業についての考えは。

A (福祉部長) 令和5年度の新規事業として、現在、さくら北保育園内で実施している通園療育ルームと同じ機能を有する親子の通所事業と、特に発達支援を要する子供の通所事業を併せ持つ、「岐南町多機能型地域子ども安心センター事業」をスタートさせる予定であり、町内の保育施設からの相談や保護者の申請に基づき、8時30分から16時30分の預かり時間を設け、発達支援や療育技術に精通した保育士のもと、最大15名の定員を受け入れます。

子供の発育を助長するだけでなく、家庭での子育てに悩む保護者の精神的負担の軽減や、保護者の就労環境、生活環境の向上も目指していきます。

無園児対策をするべきでは 部長 無園児対策をします

Q 2023年4月に創設する子ども家庭庁では保育園や幼稚園に通っておらず孤立の恐れがある無園児を保育所で週に数回など定期的に預かるモデル事業を実施するようで、これまで国の支援が届かなかった無園児対策を目玉政策とするとの考えから北保育園で無園児対策をしていくべきでは。

A (福祉部長) 岐南町多機能型地域子ども安心センター事業との一体的実施を想定し、本年1月末に岐阜県子育て支援課に相談のうえ、本事業への募集登録を済ませたところであり、令和5年度以降、運営法人と協議しながら正式に事業申請を進めていく予定です。



渡邊 憲司 議員





長谷川 淳 議員

今こそ新たな にぎわいの創出を

今後の展望は

部長 更なるにぎわいを創出する

コロナ禍が明ける今、変化を生み出すべきではないか。

Q にぎわい創出事業についての自己評価と今後の展望は。

A (総合政策部長) 町の代表するにぎわい創出事業に「ぎなんフェスタ」があります。来場者アンケートにおいて、73%の方に「満足」「やや満足」との回答をいただきました。来場者の内訳は、町内56%、町外44%。町民はもとより、町外の方にも本町の魅力をお伝えできました。引き続き、さらに魅

力あふれる岐南町を町内外へアピールできるよう、にぎわいの創出を実施していきます。

Q キッチンカーイベントを行うことは可能か。メリットデメリット、実現までのハードルは何があるか。

A (総合政策部長) キッチンカーを主体としたイベントを実施すれば、町外からも多くの人が訪れ、岐南町を知っていただく、あるいは、SNSなどで検索していただける機会になると思いますが、町が主体となってイベントを行うには、単に飲食を提供するだけのものではなりません。しかし、今後町内でそのようなイベントを行いたいと考える団体等がありましたら、町の協力・支援について、検討していきます。

Q 役場の駐車場を開放することは可能か。

A (総合政策部長) 町有施設の使用には、一定の制限がありますので、所管の課に一度ご相談ください。



積極的な移住促進のPRを

行政と議会が一致団結して、一刻も早く人口獲得競争の波に乗れるようにすべきである。

Q 今後の人口減少に対してどういう対策を考えているか。

A (総合政策部長) 第2期総合戦略の人口ビジョンにおいても、今後町の人口が減少に転じるも、今後町の人口が減少に転じるも、予測しています。総合戦略においては、基本目標別に実施すべき成果に係る数値目標を掲げ、具体的施策においてもKPIを設定し、施策効果を可視化しています。施策や事業の推進、また、効果検証にあたっては、「産官学金労言士」等を構成員とした検証機関により、毎年度検証を実施していきます。

Q 移住促進PR動画やパンフレット作成に対する考えは。

A この様な中、町の総合戦略の推進にあたっては、本戦略における具体的な事業のほかにも、新たな事業を立ち上げ、各基本目標の達成に向けた取り組みを進めていきます。本町の優位性を活かし、人口減少の対策に取り組んでいきます。



A (総合政策部長) PR動画については、町の魅力を30秒でまとめたショート動画の作成を取り組み始めました。パンフレットについては、これまでは、イベント時や住宅展示場にて配布を行うほか、移住定住を促すイベントに出店し、PRを行ってきました。今後はより町の魅力が伝わるパンフレットの作成を検討します。

Q 直接的に移住を促進させる動画作成は可能か？

A (総合政策部長) 人口獲得競争を想起させるような動画は無く、交流人口の増加や定住を促し、住み続けたいまちとの認識が広がるようなプロモーションに取り組んでいきます。



松原 浩二 議員

羽栗グラウンドの 活用方法は

今後の活用方法は

住民部長 検討を積み重ねて

Q 旧羽栗中学校跡地は羽栗グラウンドとしてサッカー、野球、グラウンドゴルフ、テニスなど多く利用されている。今年度、全域が岐南町所有となりいそこの活用が期待されるが利用者の意見も聞きながら将来に向けての検討をされるべきでは。

A (住民部長) 運動場、テニスコート、噴水池、滑り台など面積およそ1万3115㎡あり、地域創生にも繋がる有益な資源であり、新たな整備計画策定の際に

は利用者の意見もお聞きしていきます。

Q グラウンドの除草やトイレの改善は。

A (住民部長) グラウンドは補充用の川砂を設置し調整、年5回と利用者のタイミングでの除草、本施設の新たな整備計画策定の際には多目的トイレなど検討していきます。



羽栗グラウンド

学校施設の充実

Q 東小学校校庭の砂飛散の対応は。

A (住民部長) 新型コロナウイルス対策を優先で十分であったスプリンクラーでの散水を校務として行っています。

積極的な移住促進のPRを

行政と議会が一致団結して、一刻も早く人口獲得競争の波に乗れるようにすべきである。

Q 今後の人口減少に対してどういう対策を考えているか。

A (総合政策部長) 第2期総合戦略の人口ビジョンにおいても、今後町の人口が減少に転じるも、今後町の人口が減少に転じるも、予測しています。総合戦略においては、基本目標別に実施すべき成果に係る数値目標を掲げ、具体的施策においてもKPIを設定し、施策効果を可視化しています。施策や事業の推進、また、効果検証にあたっては、「産官学金労言士」等を構成員とした検証機関により、毎年度検証を実施していきます。

Q 移住促進PR動画やパンフレット作成に対する考えは。

A この様な中、町の総合戦略の推進にあたっては、本戦略における具体的な事業のほかにも、新たな事業を立ち上げ、各基本目標の達成に向けた取り組みを進めていきます。本町の優位性を活かし、人口減少の対策に取り組んでいきます。

Q 近隣宅への木の葉や毛虫の飛散の対応は。

A (住民部長) 毛虫は薬剤の樹幹注入で対応、ケヤキの高木は低く剪定し対応、学校と連携を取りながら管理に努めます。



学校敷地内の樹

Q 令和5年度より国において子ども家庭庁が設けられること、また近隣市町の新年度予算編成など、子どもに手厚い施策がすすめられる傾向において岐南町の施策や教育長の方針は。

A (町長) 子ども・子育てに関する所管業務を一元的に担う課を新設、また岐南町多機能型地域子ども安心センター開設、産後ケア事業実施など「安心して子供を産み、育てられるまち」として子ども・子育て政策を推進していきます。

排水路清掃活動

Q 活動している自治会は。

A (土木部長) 町内背割り排水路は約87kmあり、令和元年度の道具貸し出し又は残土回収依頼は26自治会でした。

Q 貸し出しの道具類は。

A (土木部長) 土木課所有は、鋤簾336本、角形スコップ26本で、今後角形スコップを50本程度に増やします。

Q 土砂の回収を早くしないと効果や安全に影響がないか。

A (土木部長) 事前に清掃日を把握し、業者には翌日回収を指示し確認を実施しています。



あきら 櫻井 明 議員

スマートフォンを使った道路損傷通報システムを導入されたい

担当職員で作られたい

部長 職員がシステム制作をします

Q スマートフォンを通じた電子決済、購買などデジタル技術による社会の変革は、既にわたしたちの生活に欠かせないものです。

町民の皆さんのスマートフォンで道路の損傷・漏水箇所・カーブミラー・照明等の不具合などを見つけた際、撮影し役場担当課に送信して頂く。役場担当者は受信後、処置にあたり、その処理状況を一覧表記し、配信します。この処理状況表は誰でもいつでも閲覧可能です。

システム作成経費無料・維持管理

費無料。何より簡単で早い対応が可能など様々な利点と効果が多くあります。

岐阜市では、専門知識のない一般事務職員お一人でシステムを作り完成されました。この通報システムが成果を上げています。当町も早期導入を図りたい。

A (土木部長) 「道路損傷等通報システム」の次年度導入に向け、現在、調査・研究をしています。

来年度のできるだけ早い時期の運用開始を目指し、次年度新設のデジタル推進室と協議を進めます。



令和5年度 新規事業「にぎわいと新たな活力を生むまちづくり」を聞く

事業完了目標年度を聞く

町長 現在まだ決まっています

Q この調査研究業務委託料352万円を各町1/2負担として計上されました。

総合計画にある「みんなでつくる魅力あるまち・ぎなん・かさまつ」実現の為に定住人口の増加、特に若者家庭の増加が必須です。選ばれる町・選ばれる企業の魅力も必要と思われるます。

詳細をお聞きします。

A (総合政策部長) この業務委託は、まちづくり計画、言い換えれば、まちづくりの青写真そのものではなく、このことに関して二町が抱える課題を整理し、二町で話し合いを始める前提となる基礎資料の作成をするものです。

そのうえで、本町と笠松町にまたがる当該エリアのまちづくりのビジョンについて、二町が話し合いを始めていくものです。

スクールロイヤー制度導入後の活動と成果等の実際を聞く

いじめ解決に必要なことは

教育長 未然防止・早期の発見と対応です

Q スクールロイヤーとは、学校で発生する様々な問題について子どもの利益を念頭に置き、法律の見

地から学校に助言する弁護士です。

生徒のために今後求められる改善点と対応策はどの様なものかお聞きします。

A (教育長) 今年度を振り返ると、解決が困難な状況に発展する可能性のある事案に対して、初期の対応の遅れがあったことも否めません。

全ての案件について相談を実施する訳ではございませんが、初期の段階におけるスクールロイヤーへの相談は、その後の法的視点によるリスク管理が可能となり、重篤な事態になることを防ぐことにもつながります。今後、ひとつのことが招く可能性や対応の重要性について、認識を深めていきたいと考えています。



きんした みつこ 木下 美津子 議員

発達性読み書き障害(ディズレクシア)の実態と対応

疑いある子への具体的対応

教育長 各々にあった支援に努める

Q 発達性読み書き障害(ディズレクシア)は学習障害のひとつ。知能や理解力、発言力には問題なく、読み書き能力だけに困難がある。小学生の約7~8%存在するといわれている。当町の小中学校にディズレクシアの疑いの子をどの程度把握しているか。

A (教育長) 現在ディズレクシアと医師の診断を受けた児童生徒はいません。ただし「読み書きの障害」「読みの障害」「学習障害」

と診断を受けた児童生徒は数名います。

Q 早期発見への取り組みと対応は。

A (教育長) 毎年、教育委員会と学校の担当者で、年中児・年長児の訪問活動又子育て相談センター等での相談会を通し早期対応に努めています。

Q ディズレクシアの疑いのある児童生徒へのサポートとしてどのような対応をしているか。

A (教育長) ユニバーサルデザイン書体の活用や拡大教科書、デジタル教科書等を利用、又書くことへの困り感には書字の力を高める支援やタブレットで板書を撮る、パソコンを使って考えをまとめる等幅広い支援に努めています。こうした合理的配慮の考え方が学校現場に浸透して各々の子供にあった支援を保護者と学校が相談し進めていきます。

Q ディズレクシアへの理解や配慮への周知方法として学習会や講演会やリーフレット作成等教育委員会としての実施の考えは。

A (教育長) 教職員の理解や配慮が一番必要と考えます。教職員の夏季研修会には毎年必ず

特別支援教育に関する研修を実施。さらに小中学校では総合的な学習の中で障害について学んでいます。又PTA等とも連携し講演会等の設定をお願いしています。



中学校の部活動地域移行に向けて

Q 中学校の休日部活動を地域団体や民間事業者に委ねる「地域移行」が2023年度から始まる。政府は2025年度までを改革中期間とし将来は平日指導も地域に委ねるとしている。スポーツ系、文科系の部活動の受け皿となる地域団体、民間団体、外部指導者の確保に問題はないか。

A (教育長) 令和5年度は平日、休日とも学校管理下での部活動を実施しますが、休日の指導は地域の指導者や兼職、兼業の許可を得た教員で行います。今後とも検討会や町当局と協議していきま

Q 部活中の事故等の責任はどこにあり、又誰が持つのか。

A (教育長) 現状責任は学校にあり傷害保険は日本スポーツ振興センターの災害共済で対応します。地域クラブ活動へ移行した場合、責任は運営団体になると考えます。

Q 民間に指導を依頼することでの謝礼とその負担はどうするか。

A (教育長) 今後検討しますが保護者の負担が過重にならないよう町当局とも協議していきま



議会 会 日 誌

2月

- 静岡県長泉町議会広報広聴常任委員会視察
- 国民健康保険運営協議会
- 羽島郡二町教育委員会運営協議会
- 町村議会広報クリニック
- 子ども・子育て会議
- 木曾川右岸地帯水防事務組合議会
- 新年度予算説明会
- 議会運営委員会
- 全員協議会
- 地域農業再生協議会
- 羽島郡広域連合議会

3月

- 第1回議会定例会 (3月1日～22日)
- 議会広報特別委員会 (3月1日～5月17日)
- 地域福祉計画策定委員会
- 予算特別委員会
- 社会福祉大会
- 総務住民常任委員会
- 福祉土木常任委員会
- 岐阜県地方競馬組合議会
- 社会教育委員の会
- 岐阜県町村議会評議員会
- 環境保全審査会
- 社会福祉協議会
- 東小学校増築棟完成式
- 岐阜羽島衛生施設組合議会
- 羽島郡町村議会正副議長会

4月

- 岐阜基地観桜会
- 教職員の服務宣誓式
- 全員協議会
- 議会制度改革検討会

ぎなん議会だより

第50号
令和5年6月1日

もっと知ればもっと好き！
まちの笑顔とチャレンジを
ご紹介します！！

VOICE



「みんなの時間」
バッジ制作



表紙の題字

「ぎなん」

は
北小学校6年
みよし まな
三好 真愛さんの
作品です

地域で子育て！

岐南さくら「認定こども園 けやきの杜」と「南認定こども園」では、保護者の皆さんが、地域の子供達の成長を支え合う「みんなの時間」「エンジョイランド」で豊かな活動の取り組み体験をしています。

取り組みの魅力が地域に繋がる

コロナ禍で中止された「地域で子育て！」の活動を3年ぶりに開催されることを聞き伺ってきました。この日は、保護者の皆さんの工夫を凝らした活動で子ども達の微笑ましい姿を共有した楽しいひと時を過ごされました。

保護者の皆さんが、保育者と共に活動する中で自分でも気付かなかった子育てに対する有能感を感じることもあるようです。いろいろな子ども達との関わり(発達を見て学ぶこと)や保護者同士の繋がり、交流が深まり明るい未来を保障する大切な場だと痛感しました。また、近隣のおじいちゃん、おばあちゃんをお招きした「地域交流会」では、ふれあい遊びを楽しみ、小さな幸せを感じ、励みになるという声を聞き「地域で子育て！」の魅力的な取り組みが、世代を超えた子育て支援でありその重要性を実感しました。



「エンジョイランド」
くじ引きごっこ

編集後記



■平成23年の議会だより初発刊から第50号を発刊する事となりました。議会は町民の代表の場であり、執行部に声を届ける重要な機関です。町民の皆様に関心を持っていただけるよう、今後も様々なツールを上手く活用して「伝わる広報」実現に向けて取り組んでいきます。(村山)

■4月の統一地方選挙では多くの問題点が話題になっていました。無投票当選の多さ・男女議員数のアンバランス・若者の選挙離れ・低い報酬などが、最近の選挙では常に話題となります。当議会においても広報活動・魅力ある議会づくりなど多くの課題の解決を共通認識とし改革に邁進する覚悟です。(櫻井)

■全国の中山間地域の地方議会は人口減少、少子化、交通網など都市部と違う深刻な問題を抱えています。危機感があるからこそ機能しているように思います。岐南町は恵まれた町と思われているがゆえに問題意識が薄いのではないかと考えた時に追認機関ではなく議員同士の活発な議論と総意が重要であることを重く感じております。(三宅)

■財源に限りがある中で介護・子育て等の社会保障費は増加する一方にあり、財政の硬化化は一層進みます。必然的にその他事業は縮小・削減されることになることから、事業のプライオリティ(優先順位)の明確な判断力を、行政・議員が共に高めなければなりません。(松本)

■今回視察のページを担当させていただきました。私は、常にどんな時でも、どんな事でも自身の学びにすべく日々過ごしています。そして、漸くコロナ禍が明けます。改めて学びの心をもち続けることを誓い、視察・研修は勿論、積極的に様々な所へ出掛け、知見を得て行こうと思っております。(長谷川)

議会広報 特別委員

- | | |
|------|-------|
| 委員長 | 村山 博司 |
| 副委員長 | 櫻井 明 |
| 委員 | 三宅 祐司 |
| 委員 | 松本 暁大 |
| 委員 | 長谷川 淳 |

〒501-6197 岐阜県羽島郡岐南町八割丁目107番地
編集/議会広報特別委員会
印刷/株式会社イナハ印刷社
TEL (058) 247-1682・FAX (058) 247-1362
HP http://www.town.ginanjg.jp/

